

# Alcalá explica sobre la Agenda de Reactivación ANH

La ANH ya se encuentra desarrollando la Agenda de Reactivación del Sector Hidrocarburos a partir de dos pilares fundamentales. El primero, tiene que ver con el desarrollo de la cadena productiva y el segundo con la forma de operar esta cadena a través de YPFB.

El aporte de la Agencia se refiere netamente a la supervisión, fiscalización y regulación de toda la cadena productiva y sus procesos. Para lo cual se realizan varias mesas de trabajo para alcanzar dicho fin, explicó, Iván Alcalá, director ejecutivo de la Agencia Nacional de Hidrocarburos.

Una de las primeras mesas se refiere a los ajustes a los procedimientos administrativos. "Esto consiste en permitirnos una mejor manera de efectuar la regulación, control y supervisión de toda la cadena, para ello nos planteamos algunas tareas que son críticas y fundamentales para potenciar el sector de los hidrocarburos", añadió.



Otro tema son los ajustes al decreto 2830 que reglamenta la ley 767, norma de promoción a la inversión a la explotación y exploración de la cadena. "Una propuesta que se está trabajando de manera interinstitucional con el ministerio de Hidrocarburos, Yacimientos Petrolíferos, y nosotros, como ente regulador".

En tanto, otro aspecto central es el ajuste al reglamento de transportes. "Hace 20 años que no se ocuparon del tema, y es muy importante proyectar para el futuro de manera que garantice el trabajo de todas las empresas reguladas por Yacimientos y los regulados por la ANH".

"Finalmente el tema del reglamento sancionatorio. Se coordina de manera conjunta para obtener un compendio de herramientas

y elementos que nos permitan de mejor manera regular a todas las empresas que forman parte de esta cadena productiva", precisó Alcalá.

El aporte institucional de la Agencia Nacional de Hidrocarburos permitirá coadyuvar el accionar de los regulados públicos y privados, cumpliendo siempre la tarea de regular, controlar, supervisar y fiscalizar a toda la cadena hidrocarburífera, en los plazos establecidos, finalizó Alcalá.

 ANHBolivia

 720 72300

 800 10 6006

[www.anh.gob.bo](http://www.anh.gob.bo)

# Transparencia agiliza investigaciones sobre gestión del MAS

**La Unidad de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción de la ANH se encuentra en pleno proceso de investigación y gestión de una serie de temas de la pasada administración del MAS que provocaron supuesto daño económico al Estado, mismos que se encuentran en fase de investigación y uno que ya concluyó el informe el final, referido al caso de la compra irregular de las tarjetas B-SISA para motocicletas. En tanto, otro caso, se refiere a la contratación de personal que no cumplían con los requisitos mínimos para asumir como servidores públicos. Se calcula que unos 20 funcionarios no tenían título profesional.**

Para ello, el jefe de la unidad, Dr. Juan Carlos Becerra, presentó el estado de situación: "en el marco de nuestras atribuciones normativas y reglamentos, nos abocamos a darle celeridad con informes a varios casos que ya fueron denunciados en su momento y otros nuevos que estamos en fase de apertura", señaló Becerra.

Al respecto, se refirió a cada caso y su estado de situación, según explica Becerra:



**Red de corrupción:** se ha podido evidenciar una red de corrupción de ex funcionarios públicos que trabajaban en la ANH, estando comprometida, entre otros, una ex directora, quien se excedía en sus atribuciones: como autorizar aumento de cupos, apertura de surtidores y renovar licencias. Para estos trámites se hubiese cobrado entre 15 a 30 mil dólares.

**Oruro:** se investiga la compra de las oficinas en Oruro con supuesto sobreprecio. El monto se estima de unos 280 mil dólares. Se busca establecer quiénes son los responsables de esa compra

**Cocinas:** se refiere al proceso penal por la compra de cocinas y el destino de estas. Se determinará quiénes tenían a su cargo la custodia, y cómo fue el proceso de entrega. Supuestamente debían ser

entregados en casos de emergencia o desastres naturales, pero se supo que el gobierno del MAS las distribuyó como parte de la campaña electoral. Se calcula un daño por 34 millones de bs.

**Bombas Molotov:** se habría autorizado la venta de gasolina al ministerio de Culturas, a través de una estación de servicio de propiedad de un privado. Este permiso ilegal sería para la fabricación de bombas molotov. Estas bombas fueron encontradas en Culturas durante las protestas de octubre – noviembre del año pasado.

**Vales:** el caso tiene relación con la campaña electoral de 2019, y se refiere a la entrega de vales a asambleístas del MAS. El anterior jefe distrital de la campaña 2019 habría entregado los mismos. Se han tomado acciones para realizar las investigaciones en los 9 distritos donde se habrían repartido dichos vales. Se procesaría la gente que cometió el delito.

 ANHBolivia

 720 72300

 800 10 6006

[www.anh.gob.bo](http://www.anh.gob.bo)

## Distritos



### La Paz

se realizaron inspecciones a diferentes estaciones de servicio con el fin de garantizar el normal abastecimiento de combustibles líquidos para la población y se atendieron varios requerimientos respecto al uso y manipuleo de las garrafas, atención de seguridad y riesgo en domicilios.

### Cochabamba

junto al director Ejecutivo se inspeccionó Tolata, sector donde será el primer Laboratorio de Hidrocarburos de la ANH. Se reinició el etiquetado del B-SISA con todas las medidas de bioseguridad. Se atendieron diferentes requerimientos respecto al uso y manipuleo de las garrafas, atención de seguridad y riesgo en domicilios y se entregaron obsequios para los futuros papás de la oficina.



### Santa Cruz

se coordinó la libre circulación de los vehículos de distribución de GLP en las zonas comerciales y el despacho de combustibles líquidos con escolta en San José de Chiquitos, Puerto Suárez y Camiri, junto a los operadores de los subdistritos y autoridades encargadas de velar por el control de la pandemia.

### Oruro

se realizó la entrega de 4.800 latas de leche evaporada a centros de acogida como ser el Hogar Casa Vida, Catedral de Oruro, Madres Nasaria Ignacia, Sede Social de No Videntes y Hogar de No Videntes en cooperación con la Unidad de Gestión Social del ministerio de la Presidencia.



## Tarija

en Villa Montes, continuando con la solidaridad, se entregaron víveres a familias de escasos recursos. En Bermejo, la campaña "Desinfecto tu Hogar por Alimentos" se hizo presente en Impuestos Nacionales, Cooperativa de Ahorro y Crédito Abierto "San José de Bermejo Ltda, Posta de Salud "21 de Diciembre", EMTAGAS y familias particulares, acción que sirve para para el Banco de Alimentos.



## Beni

se realizó la donación de 400 ampollas de Dexametazona (de uso hospitalario) al Hospital Piloto Covid 19 y 500 ampollas al Hospital German Busch. Se apoyó en la Campaña de Rastrillaje entregando víveres a los más necesitados, y a la vez colaborando con el personal de salud.

Agencia Nacional  
de Hidrocarburos

## Chuquisaca

se logró abastecer de GLP a los municipios más recónditos de Montegudo, incluyendo la comunidad denominada "Ivo". Se informa respecto a carburantes y a reconversiones en todos los medios de comunicación.



## Pando

se abasteció con cilindros de GLP a los municipios de Santa Rosa del Abuna, supervisando que la venta de garrafas llegue a todas las familias de ese sector y se continúa con el normal abastecimiento de GLP en todos los barrios de Cobija.